

ECOS DE ROSARITO

SIGUE A ECOS EN  www.facebook.com/ecosderosarito

EJEMPLAR GRATUITO

Demandan empresarios a Kiko Vega pagar adeudo de 84 MDP del FIDEM



pág.08

Apoyarán gobierno municipal, estatal y federal reconstrucción de viviendas afectadas por incendios: Anuncia Araceli Brown



pág.06

Remodelan estación de bomberos en Primo Tapia



pág.12

Entregan víveres Uber Eats a damnificados en la colonia Morelos

pág.02

Enorme apoyo de la ciudadanía a damnificados durante los incendios



pág.11

Es el balance de Protección Civil Alrededor de 65 viviendas y más de 1,268 hectáreas afectadas por incendios



pág.04

Los paraísos turísticos secuestrados por grupos criminales

pág.08

Necesario crear rutas seguras de transporte a preparatorianos y universitarios

pág.04

Aprueban incluir a Rosarito en el FONDEN



pág.10

Incendios forestales en Primo Tapia y relleno sanitario prenden focos rojos



pág.14

Reconoce comunidad católica rosaritense labor de Padre misionero Eugen Blaj

pág.13

Invita comunidad oaxaqueña al evento, "Día de Muertos tradición que nunca muere"



pág.08

Auxilia en labores de limpieza y remoción de escombros a afectados por incendios, DOSPM



pág.15

Exhortan a la comunidad a presentar sus necesidades e inquietudes en el tema del deporte y juventud



pág.10

Entregan víveres Uber Eats a damnificados en la colonia Morelos

Por Delia Ruelas

Colaboradores de Uber Eats entregaron víveres y cobijas a damnificados por los incendios en la colonia Morelos, aun a pesar de que sus compañeros son hostigados y tratados con prepotencia por autoridades municipales. Los motociclistas en su mayoría jóvenes portando sus mochilas color verde fluorescente con la leyenda de UBER Eats, sin importarles arriesgar su vehículo de trabajo ante los constantes remolques que realizó el fin de semana la Dirección de Vialidad y Tránsito Municipal, se unieron a la noble causa para devolver la esperanza de un nuevo comienzo a los damnificados por los diversos incendios, la entrega y visita la

realizaron la tarde del domingo 27 de octubre.

El grupo de jóvenes trabajadores de Uber Eats, procedentes de la ciudad de Tijuana, en cuestión de horas se convirtieron en un fenómeno viral a través de las redes sociales, gracias a un video que grabó una ciudadana, quien también acudió a la colonia a entregar donativos que recolectó con otros rosaritenses.

Cachetada con guante blanco, expresaban en redes sociales internautas, puesto que con dicha acción, muestran empatía a la comunidad a pesar de que algunos de sus compañeros durante el fin de semana fueron remolcados con abuso de autoridad, ya que, para remolcar un vehículo en la zona turística, había hasta tres patrullas de la Dirección de



Vialidad y Tránsito y alrededor de seis elementos para infraccionar a un solo chofer, lo cual, era extraño y llamaba la atención de los transeúntes y de los mismos turistas, quienes miraban atónitos y otros grababan tan aberrante escena, mientras otros elementos también grababan a los ciudadanos con el fin de intimidarlos.

Al igual que otros ciudadanos, grupos religiosos y asociaciones civiles se unieron en la colecta de alimentos, artículos de limpieza y ropa para quienes perdieron sus viviendas tras los diversos incendios registrados.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Exagerado operativo para infraccionar y remolcar a un chofer de Uber en la zona turística

Por Delia Ruelas

Un exagerado operativo por parte de elementos de la Dirección de Vialidad y Tránsito se registró la tarde del sábado 26 de octubre en plena zona turística, para remolcar e infraccionar a un chofer de la empresa Uber.

Los hechos fueron grabados por el presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Gustavo Torres Ramírez, quien narraba como un chofer era infraccionado, señalando que al lugar habían llegado tres patrullas y seis

oficiales de la dirección de Vialidad y Tránsito, para rodear al chofer, lo que generó sorpresa por parte de los transeúntes y turistas que se encontraban en el lugar, puesto que llamaban la atención, incluso uno de los oficiales de tránsito al verlo grabar también decidió grabar al ciudadano como medida de intimidación.

Pero este no fue el único remolque de Uber puesto que minutos antes frente al hotel Corona, había otra unidad de la dirección infraccionando a otro automovilista.

Los choferes saben que pueden traer pasajeros a la ciudad pero no pueden

levantar pasaje ya que no poseen los permisos municipales correspondientes, sin embargo, el exagerado operativo, fue catalogado por el agente inmobiliario como ridículo ya que los turistas tanto nacionales y extranjeros tienen confianza en este servicio, así que algo debe de realizar la autoridad correspondiente para no afectar la inversión que se ha inyectado al sector turístico.

Aunque la alcaldesa Araceli Brown señaló que la administración no está cerrada a que este tipo de servicios se presten en la ciudad, pero deben de regularizarse, continúan las malas

prácticas por parte de la Dirección de Vialidad y Tránsito, así como la Sindicatura Municipal, ya que los vehículos remolcados no llevan los sellos para evitar algún robo dentro de ellos.

Brown reiteró que las unidades de transporte pertenecientes a plataformas digitales como "Uber", entre otras, deben someterse a la regularización que el reglamento vigente de Tránsito y Transporte indica, por lo que en tanto no se encuentren dentro del marco normativo no pueden operar en el municipio.

Exige comunidad salarios y condiciones dignas para bomberos

Por Delia Ruelas

Garantizar condiciones dignas de trabajo, equipo de primera calidad y personal suficiente, es la exigencia que solicitan ciudadanos a las autoridades correspondientes, y no solamente publicar elogios para el cuerpo de bomberos.

Marcar la diferencia con hechos y no solamente con agradecimientos o reconocimientos, que no les pueden salvar la vida durante algún siniestro.

Las administraciones municipales por años han tenido en el olvido a los tragahumo, a pesar de tan importante y peligrosa labor, los sueldos de los bomberos son bajos y la mayoría de las unidades que utilizan fueron adquiridas mediante donaciones de sus



homólogos estadounidenses. En el municipio hace doce años se dejó

el patronato para bomberos por lo que durante la actual administración se pretende reactivar, para recabar recursos locales y del extranjero, pues la mayoría de su equipo es adquirido por donaciones. Por lo tanto se convocaran a miembros de la sociedad civil y otros grupos para la conformación del patronato Pro Bomberos.

"En ninguno de los ayuntamientos está previsto alguna partida suficiente para el equipamiento de bomberos", expresó Miguel Ángel Lazcano integrante de la agrupación Pro Municipio, quien señaló que con la conformación del comité se da un mayor énfasis en el mantenimiento de las estaciones que también han quedado olvidadas en diversas administraciones.

Cabe señalar que el llamado no es exclusivo de agrupaciones y organizaciones civiles, también ha circulado en redes sociales dicha exigencia de condiciones dignas para los bomberos, quienes se vieron rebasados durante los pasados incendios en casa habitación y forestales.

Al respecto la alcaldesa Araceli Brown señaló como parte de la propuesta y compromiso de campaña, se comprometieron a dignificar los sueldos de los bomberos, además de la contratación permanente de aquellos que realizan doble labor durante verano como salvavidas.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

¡Hola Rosarito!

El internet más veloz y el mejor entretenimiento ya están aquí.



¡Aprovecha!

20% de descuento al contratar por **6 meses**[^]



▶ INTERNET ▶ TV ▶ APPS ▶ TELEFONÍA



Hasta 500 megas** en todo tu hogar



Únicos con TV en 4K



Aplicaciones integradas



Lleva tu línea a donde sea

¡Cámbiate ya! ▶ 800 330 1111 ◀ totalplay.com.mx

Total Play Telecomunicaciones S.A. de C.V. Todos los derechos reservados. Tarifas registradas ante IFT. *Al momento de contratar los paquetes recibirán un descuento del 20% de descuento durante 6 meses, al terminar los meses de promoción se regresará al precio regular del paquete contratado. Precios incluyen el descuento del 50% de la tasa al impuesto al valor agregado prevista en el artículo 1° de la ley del impuesto al valor agregado, de conformidad a lo establecido en el artículo décimo primero del decreto de estímulos fiscales Región Fronteriza Norte, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 31 de diciembre de 2018, mismo que estará vigente durante 2019 y 2020 mientras no exista disposición en contrario, los precios están sujetos a cambios sin previo aviso, incluyendo los impuestos aplicables. ^Basado en el índice de velocidad ISP en México de julio 2019. Minutaje y disponible; se requiere membresía de Netflix. **Velocidad de descarga. Para navegar a la misma velocidad de descarga contratada, se recomienda conectarse vía alámbrica utilizando un cable Ethernet. Las velocidades de transferencia de internet se dirigen hacia la velocidad indicada y pueden variar debido al tráfico y transferencia de datos fuera de la red de Totalplay.

Necesario crear rutas seguras de transporte a preparatorianos y universitarios

Por Delia Ruelas

Llevar diferentes talleres preventivos dirigidos a mantener a una juventud rosaritense con mayores oportunidades educativas y deportivas, es una de las principales acciones que realiza el Instituto Municipal de la Juventud (IMJUVER), por lo que ya se tuvo un acercamiento con los directores de las preparatorias del municipio tanto públicas como privadas.

Talleres alternos a la educación que obtienen los jóvenes preparatorianos que vayan vinculados a la formación profesional, es una de las intenciones del instituto, así lo expresó su titular, Israel Durán, quien señaló que

buscarán reactivar la beca transporte para jóvenes que estudien la educación superior en universidades de Tijuana, y de esa forma contribuir en la economía familiar de los rosaritenses, puesto que un alumno destina hasta doscientos ochenta pesos cada semana para poder trasladarse a sus planteles educativos, además de la reinscripción que asciende a los seis mil pesos.

El funcionario señaló que trabajarán en una ruta de transporte segura para los jóvenes preparatorianos que cursan el turno vespertino, así como los universitarios inscritos en la extensión de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) ubicada en la colonia Morelos, dicha ruta de transporte

segura se gestionará con la ayuda de la Comisión de Transporte que preside el regidor Miguel Moreno, por lo que involucrarán a los transportistas para llegar a un acuerdo.

"Estas rutas seguras pretenden llevar a los alumnos a aquellas zonas donde el transporte público deja de pasar después de las siete de la noche durante horario de invierno, puesto que muchos alumnos se quedan sin transporte y algunos de ellos, hasta se han tenido que dar de baja porque no pueden pasarse al turno de la mañana, problemática que nos han comentado los directores".

Otra de las inquietudes que han señalado los directores de los planteles



Israel Durán

educativos es la necesidad de mayor vigilancia durante los horarios de salida escolar principalmente en el horario vespertino, para evitar sobre todo el ofrecimiento de drogas y sustancias ilícitas a los alumnos.

Invitan a concurso de disfraces y evento dedicado a mascotas: Fieles Amigos

Por Delia Ruelas

Con el objetivo de promover la tenencia responsable de mascotas, el Centro de Control Animal en coordinación con diferentes organizaciones civiles, llevarán a cabo el evento denominado "Fieles Amigos", el domingo 10 de noviembre, a partir de las 11:00 de la mañana, en el parque Abelardo L. Rodríguez.

La invitación es para toda la comunidad donde habrá diferentes módulos informativos, demostración de adiestramiento canino, demostración

del entrenamiento K9, es decir los elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, quienes expondrán ejercicios que realizan con los perros policías. Además se contará con un concurso de disfraces para las mascotas, con premios por parte de los patrocinadores.

Durante el evento el Centro de Control Animal aplicará gratuitamente la vacuna antirrábica y tratamiento para pulgas y garrapatas, así también, antes del evento se llevará a cabo una jornada de esterilización de mascotas a bajo costo para perros y gatos chicos, la

cuota será de cien pesos y para tamaños grandes será de doscientos pesos.

Para los interesados en la campaña de esterilización deberán llevar sus mascotas con ocho horas de ayuno, presentarse antes de las 8:00 de la mañana, con una cobija, para quienes lleven gato es necesario que presenten una transportadora y los dueños de perros deberán llevar correa.

Para los asistentes que gusten cooperar con la Perrera Municipal pueden realizar una pequeña donación de algún artículo de limpieza, arena

para gato o alimento para cachorro. En el evento grupos y asociaciones civiles protectores de animales estarán impartiendo diversos temas de prevención, como Conducta Animal, rescatistas responsables, Esterilización como método de control de población. Así también habrá adopción de mascotas. Para los niños se tendrá una zona de arte con el tema del cuidado ambiental y animal, además de espectáculos y música en vivo. Para mayor información puede comunicarse al número 661 100 23 87.

Es el balance de Protección Civil

Alrededor de 65 viviendas y más de 1,268 hectáreas por incendios

Por Juan Pablo Sebastián

Alrededor de 65 propiedades afectadas, 1,268 hectáreas consumidas por el fuego y daños incuantificables, una persona y varios animales muertos, fue el saldo que dejaron los incendios del fin de semana pasado a consecuencia de los vientos de Santa Ana.

El balance presentado por la Dirección de Protección Civil detalló que fue en la zona sur de Rosarito donde se presentó la mayor cantidad de daños, principalmente en el área de Santa Anita, Alisitos, El Morro, Villas San Pedro y La Misión.

En la zona urbana de Rosarito las principales localidades afectadas fueron la colonia Morelos, Lomas Altas I y II, El Aguajito, colonia Huahuatay y algunas viviendas en las colonia Constitución.



En la parte sur sumaron alrededor de 41 casas afectadas, mientras que en la zona urbana de Rosarito se tenían registradas 15 viviendas dañadas. En cuanto a negocios con pérdidas totales, se contabilizaron tres en todo Rosarito, mientras que al menos cuatro ranchos sufrieron pérdidas



considerables.

Uno de los más afectados fue el rancho de Jorge Pimentel Navarro de la colonia Morelos, donde hubo pérdidas totales de maquinaria pesada para labores de agricultura.

También registró pérdidas elevadas de animales de ganado y un caballo.

Estos datos correspondían al primer balance de daños brindado por las autoridades, por lo que se esperaba incrementos en los números en los siguientes días de recorridos de evaluación de afectaciones.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Oceana
GRILL & CAFE

Ven y prueba nuestro delicioso **BUFFET DE DOMINGO**
8:00 am a 1:00 pm



ADULTOS \$10 dils • NIÑOS de 2 a 8 años \$5 dils

SERVIMOS DESAYUNOS TODO EL DIA
ABIERTO TODOS LOS DIAS 7AM-5PM

QUIERES SABER NUESTRA ESPECIAL DEL DIA
ESPECIAL DEL DIA 12-3pm

f / oceanagrillandcafe

Estamos ubicados en Oceana Plaza, Blvd. Benito Juárez # 907 L-9, Zona Centro, Rosarito.

Tel: 661 612-5774

CASA **el Jardín**
Assisted Living Community Home

SOLICITA PERSONAL PARA MANTENIMIENTO

Ofrecemos prestaciones de Ley

Informes al 612 4595, estamos Ubicados en Col Reforma, Rosarito

MERCADO IDEAL

Nuestro Ideal... darle a usted el mejor precio!

CORTES FINOS PARA RESTAURANT
en carne de res y puerco

VINOS Y LICORES CERVEZAS
PRECIO DE AGENCIA

TEL. 661 612-1767
Plaza Ejido Mazatlán local 1

¿Te interesa promover tu negocio?
¡Anúnciate con nosotros!

ECOS DE ROSARITO

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach
Horarios de oficina:
Lunes a Viernes de 8am a 5pm

Comex

Te la ponemos fácil

Pintura Gratis

Con el Regalón Navideño embellece lo que más quieres

+3 y 6 meses sin intereses



comex.com.mx
f t p i y t in

Atención al consumidor:
Ciudad de México y Área Metropolitana: 55 5864-0790 y 91
Interior de la República: 800-712-6639

Solo en tiendas Comex

Promoción válida en tiendas Comex participantes, vigencia del 28 de octubre al 28 de diciembre de 2019 o hasta agotar existencias. Compra una cubeta de Viniex Total o Viniex o Pro 1000 Plus y lleva gratis un galón del mismo producto. Compra un galón de Viniex Total o Viniex o Pro 1000 Plus y lleva gratis un litro del mismo producto. Aplica en blanco y colores. Promoción válida por cada ticket de compra. Consulta productos, descuentos y capacidades participantes en tu tienda Comex participante. Productos sujetos a disponibilidad. No aplica con otras promociones, ni en productos de especialidad. Promoción válida con cualquier forma de pago que la tienda acepte. Consulta Tiendas Comex participantes en www.comex.com.mx



Apoyarán gobierno municipal, estatal y federal reconstrucción de viviendas afectadas por incendios: Anuncia Araceli Brown

Por Juan Pablo Sebastián

La alcaldesa Araceli Brown Figueredo anunció una "fusión" de recursos municipales, estatales y federales para apoyar a los damnificados de los incendios. Ante el gobierno federal inició las gestiones para declarar a Rosarito como zona de desastre y así poder acceder a los recursos del FONDEN para la reconstrucción de las aproximadamente 65 viviendas que sufrieron daños totales. Agregó que ante el gobernador entrante Jaime Bonilla Valdez gestiona otro recurso para apoyar en la adquisición de electrodomésticos básicos de las familias que perdieron todo. El gobierno municipal por su parte, dijo que destinará un monto adicional de entre un millón y un millón y medio de pesos para complementar otras necesidades de los afectados. El anuncio lo hizo directamente



ante los damnificados en un recorrido que realizó el domingo 27 de octubre por las zonas afectadas con motivo de iniciar un censo de las personas que serán beneficiadas, mismo que será coordinado por el área de Desarrollo Social que preside Daniel Garduño. También dijo que buscará otros apoyos para los rancheros que sufrieron pérdidas de animales de ganado, maquinaria y vehículos. Recordó que desde el primer día de los

incendios el Ayuntamiento estuvo apoyando a los afectados y una vez que pasaron, continuó liberando apoyos de todo tipo, principalmente en materiales para iniciar la reconstrucción de algunas viviendas.

Pidió a los damnificados tener confianza en que los apoyos llegarán y serán distribuidos de manera equitativa y directa entre los afectados.

Dijo sentirse orgullosa de la fraternidad y solidaridad que demostraron no solo los tres niveles de gobierno, sino

también la ciudadanía que incondicionalmente apoyo con mano de obra y donativos de todo tipo.

"Ese es el gran pacto social que hemos estado haciendo y me siento orgullosa de la respuesta de los rosariteños, de la fraternidad, la solidaridad en estos momentos tan difíciles, porque controlar a la naturaleza es imposible", concluyó.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 Y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Participan en Feria de la Salud alumnos de primaria



Por Delia Ruelas

Ante los alarmantes índices de desnutrición y obesidad en alumnos de educación básica, se implementan diversas estrategias para promover la buena salud.

De acuerdo con datos del pasado ciclo escolar el 59 por ciento de los alumnos se encuentran en peso normal, el 15 por ciento registra obesidad, el 2 por ciento registra bajo peso y el 22 por ciento se encuentra en riesgo de obesidad.

Por ello el Sistema Educativo Estatal (SEE), llevó a cabo la "Feria de la Salud" en la que participaron alumnos de nivel primaria, la mañana del jueves 24 de octubre en la explanada de Gobierno del Estado.

Al respecto la delegada del SEE, Norma Ignacia Ruiz González comentó que fue una actividad de nivel primaria conmemorando el mes de la salud, tema importante que se aborda dentro de los planteles educativos del municipio.

Durante el evento participación de 7 colegios particulares quienes fueron los encargados de instalar los módulos de

actividades referente a la salud, dirigidos por los propios alumnos y docentes, además se contó con la participación de las asociaciones "Rosarito Lee" y "Proyecto Celene" de prevención del Cáncer, así como el Instituto de Cultura de Baja California (ICBC) Rosarito.

"En este mes continuamos con actividades que promueven la salud de nuestros alumnos y la comunidad en general, ya que es una parte importante para una educación integral, esta es la primera de muchas otras actividades que se tienen planeadas en el ciclo escolar, cuyo objetivo es que los alumnos crezcan sanos para tener un mejor rendimiento escolar".

En este evento participaron alumnos de las cuatro zonas escolares de nivel primaria que recorrieron los módulos de: Salud bucal, Exposición del cuerpo humano, Pirámide de alimentación, Lectura de arte saludable, Plato del bien comer, Higiene Personal, Medio Ambiente, Lotería de la salud, Higiene bucal memorama y pintura y Mini rally deportivo.

Recomienda Hospital General vacunarse contra la influenza



Por Juan Pablo Sebastián

El Director del Hospital General, Luis García Martínez, informó que ya están disponibles las vacunas contra la influenza para la población que requiera protegerse ante la llegada del cambio de estación invernal.

El viernes 26 de octubre llegaron las primeras 400 dosis a través de la Secretaría de Salud, mismas que están siendo aplicadas de manera gratuita.

Aunque las dosis están disponibles para la población abierta, se recomienda especialmente para las personas que están dentro de los grupos de riesgo, es decir:

Mayores de 60 años, niños menores de 5 años, diabéticos, hipertensos, personas con problemas de obesidad y todos aquellos enfermos con sistemas inmunológicos débiles, como tuberculosos y personas con VIH.

El horario de atención al público es de las 8 de la mañana a la 1 de la tarde de lunes a viernes en el área de vacunas.

Luis García Martínez recordó a la población que la vacuna no evita el contagio, pero sí reduce el riesgo de complicaciones con infecciones severas que pueden llegar a causar la muerte.

Por ello, recomendó a la población que pertenece a cualquiera de estos grupos de riesgo, acudir a vacunarse al Hospital General para que puedan quedar protegidos ante los cambios climáticos por la llegada de la temporada de frío.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 Y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Funerales San Gabriel te invita
HOY a las 5:00 pm en nuestra Sucursal Rosarito a la conferencia
"Aprendiendo a decir adiós",
 impartida por la
Psicóloga Saraí Ponce de León.

ENTRADA LIBRE
 #Tanatologia
 Calle 5 de Mayo 198.
 Fracc. Machado.
 Tel 661-612-5595.



PAPELERIA Y MISCELANEA TRADICIÓN, EXPERIENCIA Y CALIDAD QUE SE COMPRUEBA!
LA NUEVA "MIMI" DE TODO PARA VIVA MEXICO
 VEN A VER EL SURTIDO MÁS GRANDE EN ARTÍCULOS PARA LA **FESTIVIDAD DEL 20 DE NOVIEMBRE** VIVA MEXICO

- RIFLES
- BARBAS
- BIGOTES
- MACHETES
- REBOZOS
- LISTONES
- ADORNOS
- CARRILLERAS
- PALIACATES
- VESTIDOS REVOLUCIONARIOS
- TRAJES PARA CAPORAL
- POMPONES PARA EL DESFILE

A PRECIOS RAZONABLES!!

Plaza Comercial Ejido Mazatlán, Blvd. Benito Juárez #894 local 12 **Tel: 661-612-0583**

Licores Don Pisto

ESPECIALES "LICORES DON PISTO" VIGENCIA DEL 01 AL 04 DE NOVIEMBRE 2019
 (ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)

NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.

/licoresdonpisto donpistorosarito

Baja Wood Internacional SA de CV

TIENE LAS SIGUIENTES VACANTES

AUXILIAR DE IMPORT / EXPORT

Requisitos:

- Lic. en Comercio Exterior o afín
- Sexo Indistinto
- Experiencia en maquiladora mínimo de dos años
- Leyes de comercio exterior
- Pedimentos
- Inventarios
- Tramites en dependencias gubernamentales
- Facturación

MÉDICO

TECNICO ELECTROMECHANICO

Interesados enviar curriculum a: jgallegos@bajawood.com.mx ó bien llamar al 6616134105 ext 128 o 102

TEQUILA CAMPO AZUL SELECTO BLANCO 700ML \$156⁰⁰ LICOR DE CAFE 200ML	TEQUILA CUERVO ESPECIAL 1L \$149⁰⁰ + 200ML TEQUILA CUERVO ESPECIAL	TEQUILA CORRALEJO REPOSADO 1L \$299⁰⁰ TARRO CERVECERO	TEQUILA DON RAMON REPOSADO 750ML \$229⁰⁰ TEQUILA DON RAMON REPOSADO 200ML
TEQUILA CENTENARIO REPOSADO 950ML \$229⁰⁰	TEQUILA CUERVO 1800 CRISTALINO 700ML \$469⁰⁰	VODKA ERISTOFF 700ML \$81⁵⁰	LICOR DE CAFE KALHUA 980ML \$149⁰⁰
RON ANTILLANO BLANCO 1L \$99⁰⁰	VINO LA CETTO CABERNET SAUVIGNON 750ML \$99⁰⁰	VINO LA CETTO CHARDONNAY 750ML \$96⁰⁰	VINO LA CETTO DON LUIS TERRA 750ML \$269⁰⁰
VINO CYT EXPORTACION SELECTO 750ML \$84⁰⁰	VINO CONCHA Y TORO RESERVADO MERLOT 750ML \$99⁵⁰	CREMA DE COCO CALAHUA 2L \$89⁰⁰	CERVEZA TECATE ROJA O LIGHT LATA 355ML 6x \$66⁰⁰ (NO APLICA 12PACK)

PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO.. SIN COMPETENCIA!

OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN: VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC. (por paquete o cajas, no refrigerados), • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503

Los paraísos turísticos secuestrados por grupos criminales

“Población excluida del desarrollo turístico se sumó al crimen”: experto.

Tomado de El Universal

La violencia que vive el País y que ha dejado más de 29 mil 692 homicidios dolosos en los primeros 10 meses del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, según cifras oficiales, también ha golpeado a los principales destinos de playa mexicanos, ubicando a ocho de estos municipios turísticos entre los 50 más violentos.

Ejecuciones, multihomicidios, cobros de piso, desapariciones, secuestros, ataques a bares, quema de unidades de transporte público y hasta amenazas de muerte a autoridades

locales, es lo que han vivido destinos antes considerados verdaderos paraísos para visitantes nacionales y extranjeros.

De acuerdo con el sitio especializado el crimen, que realiza un top con los municipios más violentos del país mediante un análisis de los datos del Secretariado del Sistema Nacional de Seguridad Pública, al menos ocho de estos paraísos registraron entre abril y septiembre del 2019 tasas de homicidio por cada 100 mil habitantes tan altas que se contabilizan entre las primeras 50 del territorio.

Los destinos incluidos en este conteo

se ubican principalmente en el litoral del océano Pacífico y van de las costas de Baja California hasta las de Guerrero, pero también incluyen a dos joyas del Caribe mexicano que han sido secuestradas por la violencia.

Con 142.8 homicidios por cada 100 mil habitantes, Playas de Rosarito, un destino de descanso para estadounidenses en retiro en costas de Baja California, se ubica a la cabeza de estos paraísos golpeados por la violencia como el tercer municipio con la mayor tasa de homicidios en el país, solo superado por Almería, Colima, 272.1, y Bocoyna, Chihuahua, con

173.7; ninguno de estos municipios son destinos de playa o con vocación turística.

En cuarto lugar aparece Manzanillo, Colima, con 141.3 asesinatos por cada 100 mil habitantes y conocido como uno de los principales puertos del país; le sigue Tijuana, en Baja California, que ocupa la posición 10, con una tasa de 188.8 muertes violentas.

Once puestos después se ubica Acapulco, Guerrero, con una tasa de 68.1 homicidios, y hacia el final vuelve a aparecer Baja California, con Ensenada en el puesto número 48 y una tasa de 44.4 asesinatos.

Invita comunidad oaxaqueña al evento, “Día de Muertos tradición que nunca muere”

Por Delia Ruelas

Con el objetivo de promover y reforzar las tradiciones mexicanas, la comunidad oaxaqueña residente en el municipio, realizará el evento “Día de Muertos tradición que nunca muere”, del viernes 1 al domingo 3 de noviembre en el parque Abelardo L. Rodríguez, en un ambiente familiar, entrada gratuita, programa artístico y un concurso de altares abierto al público.

El viernes 1 de noviembre se llevará a cabo una comparsa que iniciará a las 5:00 de la tarde desde la plaza comercial Pabellón hasta llegar al parque donde habrá un programa artístico con diversos grupos de Danza Folclórica, exposición de artesanos oaxaqueños, grupos musicales acompañados de marimba, entre otros.

Para los que deseen participar en el

concurso de calaveras literarias deberán presentarla los días del evento escritas en algún cartel para ser exhibidas, los participantes podrán ser acreedores de cortesías de los restauranteros oaxaqueños y otros premios a consideración del jurado.

Los altares que concursan serán calificados por diversos maestros del municipio, que considerarán todos los elementos que conforman dicha ofrenda, los ganadores serán acreedores de cortesías de los diferentes restaurantes



que conforman la agrupación de restauranteros oaxaqueños. La premiación se llevará a cabo la tarde del domingo.

La agrupación oaxaqueña instalará un altar especial de su región, dedicado a personajes célebres de Oaxaca, como el

ex presidente Benito Juárez; el artista plástico y gráfico autodidacta Francisco Toledo; la curandera María Sabina; el político y escritor José Vasconcelos; el cantante y compositor Álvaro Carrillo, entre otros.

El evento es de suma importancia para los mexicanos, para promover las tradiciones y que los visitantes las conozcan, puesto que con el uso de la tecnología es más difícil mantener dichas tradiciones, expresó la presidenta del Comité de Turismo y Convenciones (COTUCO), Dinora Soto.

El sábado el programa y pabellón gastronómico iniciará desde las 10:00 de la mañana, expresó la organizadora Sandra Mendoza.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
Y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Demandan empresarios a Kiko Vega pagar adeudo de 84 MDP del FIDEM

Por Juan Pablo Sebastián

Organismos empresariales alzaron la voz para demandar al gobernador saliente Francisco Vega de Lamadrid el pago de más de 82 millones de pesos del Fideicomiso Empresarial (FIDEM), que adeuda a los consejos empresariales de todo el estado, cuatro de ellos a Rosarito.

En un comunicado, los representantes del CCE Rafael Crosthwaite Reyes y del CCDER Juan Santana Bosquet, se unieron al pronunciamiento del sector empresarial estatal que exige a Kiko

Vega saldar el adeudo antes de concluir su administración.

El documento condena el hecho de que Kiko Vega reconoce el adeudo pero en cambio no ha hecho nada para pagar, y advierte que para el cierre del 2019 el monto de la deuda llegará a más de 140 millones de pesos.

Detalla que el Fideicomiso Empresarial es un fondo creado con un porcentaje del Impuesto Sobre Nómina para destinarse a proyectos, programas y acciones

que impulsen temas prioritarios como seguridad pública, educación y desarrollo económico.

La Ley establece que el 5% por ciento del Impuesto Sobre Nómina deberá concentrarse en el FIDEM y al no canalizarse los recursos en tiempo y forma, los proyectos se detienen y con ello se afecta el desarrollo de las ciudades.

Los líderes empresariales lamentaron la postura que asumió

el gobierno de Kiko Vega, al incumplir con la canalización de los recursos que aportan los empresarios para el desarrollo de los municipios y exigieron que salde el adeudo o de lo contrario se tomen las medidas correspondientes contra él.



Rafael Crosthwaite Reyes

ADMINISTRA TU TIENDA



TRABAJA EN EL LUGAR
DONDE TODOS
CRECEMOS
TRABAJA EN OXXO



+ INFO AL
664 698 5252
664 120 4811



EXPO ARTE Y DECORACIÓN PLAYAS DE ROSARITO

NOVIEMBRE 8-10
Rosarito, Baja California



Un evento que nos permite acercarnos a los principales proveedores del sector muebler, textil, inmobiliario, de decoración de interiores, arquitectos y más.
Jardines del Hotel Rosarito de 10:00 a.m. a 6:00 p.m. Entrada Gratuita.



Detalles en: www.rosarito.travel/expoarte - (661) 612.5722 - cempresarial.rosarito@gmail.com

ROSARITO BEACH HOTEL PRESENTA

Celebración Día de los Muertos

- Mariachi
- Imitador de Juan Gabriel
- Ballet Folklórico
- Venta de comida y bebida

Sábado 02 de Noviembre

Puertas abren a las 6:00pm

ENTRADA GENERAL: \$190.00 pesos

REGALO al que venga disfrazado de Catrin ó Catrina original y **PREMIO** al 1er., 2do. y 3er Lugar

Más información al:
(661) 612 1126 - 01 800 265 2322
www.rosaritobeachhotel.com

HOTEL ROSARITO BEACH CONVOCA AL

CONCURSO DE CATRINAS

El Rosarito Beach Hotel con el objetivo de preservar las tradiciones mexicanas y difundirlas entre nuestros distinguidos visitantes y huéspedes tanto nacionales como quienes nos visitan del extranjero, tiene a bien en **INVITARLOS el día Sábado 2 de noviembre del 2019, a partir de las 6:00 PM al "Concurso de Catrina y Catrin" en el Salón Mexicano.**

BASES DEL CONCURSO:

CONCEPTO:

- Podrá participar el público en general, en la modalidad individual.
- La catrina y/o catrín deberá estar vestidos acorde al concepto clásico que los caracterizan, será evaluado el diseño y originalidad del vestuario.

DE LA INSCRIPCIÓN:

- La inscripción es gratuita, solo deberá proporcionar su nombre completo y presentarse al evento antes de la hora mencionada del concurso.

LA PREMIACIÓN:

- Todos los concursantes recibirán por cortesía del Rosarito Beach Hotel una botella de vino conmemorativo al 95 Aniversario de su Fundación.
- Como PREMIOS a los 3 primeros lugares recibirán los siguientes:
 - Al 1er Lugar.-** Certificado de Estancia de Fin de Semana en el Rosarito Beach Hotel para dos personas.
 - Al 2do Lugar.-** Pase de un día en el Spa del Rosarito Beach Hotel con masaje sueco de 30 minutos para dos personas.
 - Al 3er Lugar.-** Un Brunch Dominical en el Rosarito Beach Hotel para dos personas.

TRANSITORIOS:

- Cualquier punto no previsto en la presente, será resuelto por el Jurado y Directivos del Rosarito Beach Hotel.

Para más detalles preguntar por la Sra. Silvia Uteley todos los días de 8:00am a 3:00pm y Sábados de 7:00am a 10:00pm

Exhortan a la comunidad a presentar sus necesidades e inquietudes en el tema del deporte y juventud

Por Delia Ruelas

Impulsar iniciativas en beneficio de la comunidad deportiva de la ciudad así como propiciar acuerdos que fomenten las oportunidades para las nuevas generaciones, es la finalidad de la instalación de la Comisión de Juventud y Deporte, por lo que tras su instalación se exhortó a la población a presentar sus necesidades e inquietudes para ser tratadas. Durante la instalación el director del Instituto Municipal del Deporte (IMDER),

Daniel Esquivel, señaló que coordinaran esfuerzos y una mayor coordinación con los clubes deportivos y organizaciones que realizan actividades dentro del municipio. El funcionarios señaló que han recibidos quejas de los organizadores de carreras o seriales, para considerar las rutas, así como puntos peligrosos para los participantes, revisar que se cuenten con los permisos municipales para evitar riesgos y se tenga contratado elementos de Seguridad Pública y servicios médicos, ya que se tienen quejas sobre la

descoordinación, basura que dejan a su paso y así regular estos eventos. Al respecto el delegado de Primo Tapia, Juan José Serna, señaló que poseen una carpeta de solicitudes a esta comisión, "aunque estamos limitados en recursos, no estamos limitados en voluntad", expresó el funcionario al señalar que se tiene un tremendo rezago deportivo que pretende ser abatido con la ayuda de los promotores voluntarios de dicha demarcación. Por su parte, el director del Instituto Municipal de la Juventud expresó que

formularan e implementaran políticas en beneficio de los jóvenes, por lo cual han identificado diversos problemas en lo que trabajaran con distintos programas, asimismo implementaran talleres de formación integral para los egresados de las universidades quienes se enfrentan ante la problemática de la falta de experiencia para obtener su primer empleo. Al respecto el regidor presidente de la Comisión de Juventud y Deporte, Julio César Díaz Félix, reiteró el compromiso de la Comisión.

Aprueban incluir a Rosarito en el FONDEN

Por Juan Pablo Sebastián

Luego de los problemas que enfrentó Rosarito para ser beneficiado con recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales, finalmente el gobierno federal autorizó la declaratoria de desastre que promovió el gobierno municipal para acceder a los recursos del FONDEN. Así lo informó el Director de Protección Civil, Aroldo Rentería Quezada, quien

detalló que la oposición del gobierno federal fue porque en un principio no se consideró a Rosarito como un municipio con pérdidas mayores de casas y propiedades a causa de los incendios. Sin embargo, por intervención de la alcaldesa Araceli Brown Figueredo en base al diagnóstico presentado por las dependencias municipales encargadas de atender los siniestros y evaluar los daños, se logró incluir a Rosarito en el programa del

FONDEN.

El funcionario desmintió que haya habido un incumplimiento en los protocolos para las respectivas declaratorias de emergencia y de desastre, pues dijo que el Comité Interno de Protección Civil se instaló a tiempo, una vez que recibieron la alerta sobre el fenómeno. Sin embargo, reconoció que la instalación del comité fue efectivamente precipitado, pues lo tenían planeado para 20 días después, debidamente preparado con la

participación de todas las dependencias involucradas, pero ante la presencia de los vientos de Santa Ana, se tuvo que agilizar para la declaratoria de emergencia y posteriormente la de desastre, cumpliendo así con los requisitos del FONDEN. No obstante la incertidumbre sobre el monto y la fecha en que serán liberados los recursos, el funcionario confió en que una vez reconocida la declaratoria de desastre, el FONDEN está asegurado para Rosarito.

Saturan labor de bomberos, irresponsables quemando basura durante condición Santa Ana

Por Delia Ruelas

A pesar de la recomendación de evitar hacer fogatas y realizar quema de basura debido a la condición Santa Ana, cuatro irresponsables fueron sorprendidos quemando basura a pesar de la alerta que emitieron tanto autoridades municipales y estatales, solo uno de ellos fue capturado con la ayuda de los vecinos, sin embargo, no se le imputaron cargos, ya que el detenido presenta deficiencia mental, por lo que fue canalizado a un

centro de rehabilitación.

El director de Seguridad Pública Municipal, Francisco Arellano Ortiz, señaló que en la comunidad se creó una psicosis, aunque todos los reportes de incendios fueron ciertos, había algunos que no ameritaban una acción de emergencia verdadera que se saliera de control. Se creó una psicosis porque la población está alarmada ante los siniestros ocurridos tras los diferentes incendios. "Tres sujetos violaron la recomendación de abstenerse de hacer fogatas o quemar basura, solamente

un sujeto fue detenido por los vecinos en el fraccionamiento Costa Bella, en la entrada de la colonia Volcanes, sin embargo, no fue presentado al juez municipal, ya que padece de sus facultades mentales, sin embargo, fue canalizado a un centro de rehabilitación". El funcionario exhortó a la población a evitar realizar llamadas falsas ya que, hay una evidente falta de personal y equipo en el cuerpo de bomberos, por lo que se ven imposibilitados a acudir a los llamados, situación que se dificulta tras las falsas

llamadas al número de emergencias. Aunado a estas dificultades se encuentra la falta de unidades en buen estado, de acuerdo al director de Protección Civil, Aroldo Rentería, se tienen veinte unidades de bomberos efectivas, de las cuales, solamente el vehículo del director tipo pick up, es el que se encuentra en excelente estado por su reciente adquisición. Durante los incendios se realizaron diferentes convenios con talleres mecánicos para que se arreglaran las unidades descompuestas.

CARTA A LA REDACCIÓN NOTA ACLARATORIA

En relación a la nota publicada el 18 de octubre del 2019 en este semanario "Encuentran desorden administrativo en el IMAC" en donde se menciona que me fui a la Ciudad de México apagando mi teléfono para no atender las observaciones que la nueva administración del Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMAC) tenía, aclaro lo siguiente:

1.- En reuniones anteriores y en la misma entrega recepción, del día 30 de septiembre quede formalmente de

apoyar con cualquier duda con respecto a la misma. Unos días después, el 7 de octubre, accedí acompañar al banco al nuevo encargado de administración para revisar algunas dudas que él tenía, fue entonces cuando les comenté que saldría a la Ciudad de México del 10 al 15 de octubre y que, sin embargo, estaría al tanto de lo que se ofreciera. 2.- Durante los 5 días que estuve fuera de Rosarito no recibí llamada alguna, mensajes por WhatsApp, por Messenger o por correo electrónico de parte de

funcionarios del IMAC. De haber recibido algún mensaje o hubiera sabido que me estaban buscando me habría comunicado de inmediato. 3.- Para efectos de dar puntual cumplimiento a las observaciones hechas, y estando dentro de los plazos que la Ley de Entrega Recepción del Estado de Baja California y el propio Reglamento Municipal, solicité por escrito el día 30 de octubre una lista de dichas observaciones.

Entregué una institución cultural fortalecida, con más programas, muchas más actividades dentro y fuera de sus instalaciones, más presupuesto, dos nuevas coordinaciones, equipamiento, remodelaciones, etc. El IMAC cumple una función fundamental en el desarrollo de Playas de Rosarito, por lo que le deseo a su nuevo director Enrique Salceda el mejor de los éxitos, reiterándome siempre a sus órdenes para cualquier duda o aclaración. Armando González de la Fuente



FERRETERIA Y MADERERIA LA ESPERANZA S. DE R.L. DE C.V.

¿Estas pensando en renovar tu hogar?

CONTAMOS CON LAS MEJORES MADERAS!!



YA ACEPTAMOS TU TARJETA



Bld. Benito Juárez (esquina con Blvd. Sharp)
Tel: 661-613-4445
Fax: 661-100-0577
Cel: 664-408-9666

Bld. Guerrero No. 800,
 Col. Constitución
Tel: 661-612-7265

Sucursal Tijuana Centro,
 Calle 11 # 8515 entre Ocampo
 y Madero, Zona Centro
Tel: 664-200-2726

Sayer **Niasa**
 Entre tú y tu obra
SERVICIO A DOMICILIO

Enorme apoyo de la ciudadanía a damnificados durante los incendios

Por Juan Pablo Sebastián

La Directora del DIF Municipal, Stephanie Celeste, agradeció el fuerte apoyo que empresas, asociaciones y ciudadanos, brindaron de una u otra forma durante los incendios que devastaron la ciudad el fin de semana pasado. Desde cadenas comerciales, farmacias, empresarios, hoteleros, asociaciones civiles, grupos altruistas, residentes americanos, transportistas, iglesias y personas de escasos recursos que arriesgaron su vida para salvar a las víctimas, fueron parte de la enorme cadena de ayuda humanitaria que formó Rosarito ante la contingencia. Gracias a ellos fue posible superar la devastación pese a las deficiencias de material y equipo que enfrentan los cuerpos de rescate, quienes hicieron lo humanamente posible para controlar los incendios. La funcionaria dijo haber quedado sorprendida por el enorme apoyo que recibieron de parte de los ciudadanos desde el primer día de los incendios. Destacó que el respaldo fue tan grande en algunos rubros como donativos de



alimentos preparados, que se vieron obligados a repartirlos entre internos de centros de rehabilitación y en celdas policíacas, evitando así que se desperdiciaran y echaran a perder. Hoteleros de Tijuana apoyaron con la donación de 60 camas para apoyar en la reconstrucción de los hogares de aquellas familias que perdieron todo. Otros particulares incluyendo bomberos y norteamericanos, hicieron donaciones de muebles y utensilios directamente a los damnificados. Las cadenas comerciales Ley y Calimax se distinguieron por realizar fuertes

donativos de agua embotellada, paquetes de papel higiénico y otros artículos de primera necesidad. Farmacias Roma hizo lo propio donando medicinas básicas, sueros, cubre bocas, pañales y otros artículos más. El ISSSTECALI y Servicios Médicos Municipales brindaron atención médica gratuita a los afectados, mientras que el Ejido Mazatlán apoyó con maquinaria pesada para el levantamiento de los escombros y reconstrucción de viviendas. De Tijuana apoyaron asociaciones como grupo Anclas que instaló en diversos puntos regaderas móviles.

Destacó además que otras organizaciones y grupos organizados hicieron donativos directamente a los beneficiados, como Madrugadores, restaurante La Estancia y el restaurantero Rosario Castillo Zeja que desde un principio apoyó sofocando incendios en la parte sur de la ciudad. Otras empresas particulares y familias residentes de colonias afectadas como la Morelos y la Constitución, unieron esfuerzos para recolectar víveres en apoyo a quienes perdieron sus viviendas.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Susanna's CELEBRA TU
 Cuisina of the Californias
Posada Navideña
 EN UN LUGAR ESPECIAL!

PAQUETES ESPECIALES
 DESDE **\$400** 00 M.N. por persona

Reservaciones al:
661) 613 1187
 Blvd. Benito Juarez #4356-3,
 Plaza Pueblo, Zona Centro Rosarito BC

CENTRO • OPTICO • REVOLUCION
 ESPECIALISTAS DE LA VISION EGRESADOS Y TITULADOS DE LA ESCUELA SUPERIOR DE MEDICINA DEL INSTITUTO POLITECNICO NACIONAL

¡YA LLEGARON LOS NUEVOS DISEÑOS DE OTOÑO... CORRE POR TUS LENTES

LLÉVATELOS CON EL
25% DE DESCUENTO
 EN TUS LENTES SOLARES DE DISEÑADOR Y LENTES GRADUADOS

Incluye: lentes de diseñador, graduación y el examen profesional.

Tenemos el modelo que te va a encantar

BIENVENIDOS EMPLEADOS DE CFE REMEX

Especialistas en Lentes de Contacto y en la Atención Integral para la Salud Visual de toda la Familia.

Tel. 661 613 9325 e-mail: ceopre@hotmail.com

ACEPTAMOS VISA MasterCard

Local C9 junto a Cinépolis

Falta agua en las presas por eso no llega a colonias de Tijuana y Rosarito

Desabasto de agua es por el bajo nivel en la Presa El Carrizo, dice la CESPT.

Por Delia Ruelas

La falta de agua en decenas de colonias de la delegación Plan Libertador y Primo Tapia es debido al bajo nivel en la Presa El Carrizo, así lo informó después de seis días la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), señalando que no tenía fecha para el restablecimiento del servicio debido a la gran demanda del vital líquido.

No se sabe por qué está en esa situación la Presa de El Carrizo, y cómo está la presa que se inauguró en las Auras cerca de Tecate, sin embargo corre el rumor de que el acueducto que trae el agua de

Mexicali a la zona costa, solo está bombeando agua con intervalos a fin de ahorrar costos de electricidad. Y a eso se

debe el desabasto del vital líquido que a todos está afectando en la zona costa.

También existe el rumor de que artificialmente se está provocando el desabasto de agua, con el objeto de justificar la urgencia de construir la planta desaladora de agua de mar en Rosarito, en los términos en que se planteó, es decir a costa de los bajacalifornianos que la pagarían en los recibos que religiosamente les extiende la CESPT cada mes.

El objetivo es claro, dicen, se trata de crear la necesidad de agua porque "falta", y así todos van a pensar que es necesaria la desaladora y hay que hacerla a cualquier precio.

Ese es el proyecto que el exgobernador Kiko Vega dejó andando, y por lo pronto a sufrir las consecuencias.

Dicen que debido a los niveles críticos de agua en que se encuentra la Presa El Carrizo, que es la principal fuente de abastecimiento de la Zona Costa (Rosarito, Tijuana, Tecate) se ha complicado mantener el suministro continuo de agua, informó la paraestatal en sus redes sociales y después de seis días sin el suministro del vital líquido. Como si no lo supiéramos la paraestatal reiteró a los usuarios que la región es semidesértica, situación que se ha visto agravada por las altas temperaturas que elevan la demanda del líquido generando intermitencias y bajas presiones.

Debido a que prevalecerá el pronóstico de condición Santa Ana hasta la tarde del jueves 31 de octubre, se mantiene la alerta por las temperaturas y el riesgo de que se presenten fallas en la energía eléctrica por

los fuertes vientos, lo cual ha afectado la operación de los bombeos en los tanques, mismos que al registrar niveles mínimos de agua se apagan de manera automática.

La paraestatal comunicó que hay 242 tanques de almacenamiento a través de los cuales se suministra a la población en los municipios de Tijuana y Playas de Rosarito por lo que no informó fecha exacta para que se restablezca el servicio. Mientras tanto los centenares de familias, continuaran afectados por la ineptitud y la falta de un plan estratégico de la CESPT, situación que se agrava tras la condición Santa Ana y los devastadores incendios registrados en la región.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Participan alumnos de Educación Especial en concurso de esculturas de catrinas

Por Delia Ruelas

Alumnos de educación especial participaron en el concurso municipal de Esculturas de

Catrinas, el ganador del concurso fue acreedor de una tableta electrónica, el concurso se llevó a cabo la tarde del martes 29 de octubre en la sala de conferencias de Gobierno del Estado, donde estuvieron acompañados por sus docentes y familiares.

El concurso tuvo el objetivo de promover el arte y cultura de los alumnos que enfrentan barreras para el aprendizaje,

mediante la elaboración de esculturas de catrinas, donde tuvieron la oportunidad de expresar sus emociones y sentimientos con lo que también se hizo el rescate de tradiciones mexicanas, coadyuvando a su plena inclusión social.

La delegada del Sistema Educativo Estatal (SEE), Norma Ignacia Ruiz González, expresó que se tuvo ocho esculturas hechas por alumnos de educación Especial del Centro de Atención Múltiple (CAM) Rosarito y de las Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER) de nivel

primaria y secundaria que fueron evaluadas por tres jueces, Armando González de la Fuente, el regidor Julio Cesar Díaz Félix y Norma Ignacia Ruiz González.

"Para tener una educación integral es importante también el incluir la educación artística, mediante este tipo de eventos que promueven la diversidad, el arte tiene un papel importante y relevante para desarrollar las capacidades de los alumnos que les permitan expresarse libremente y que expresen la manera en cómo ellos ven su entorno y su realidad"

expresó Ruiz González.

La ganadora del primer lugar fue la alumna Ashly Yudith Padilla Camacho de USAER de la primaria Emiliano Zapata, haciéndose acreedora a una tableta electrónica, del mismo modo se entregaron reconocimientos a todos los alumnos participantes y se expondrán las esculturas donde la comunidad podrá admirar el trabajo de los estudiantes.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Remodelan estación de bomberos en Primo Tapia

Por Delia Ruelas

Con la remodelación y mantenimiento total de la Estación de Bomberos en Primo Tapia se dignifica la ardua

labor que realiza el personal, el mantenimiento tardó dos meses, después de diversas sugerencias para reubicar la base las cuales no fueron concretadas.

Se ampliaron los dormitorios, se pintó todo el exterior e interior, el baño de la planta baja

fue remodelado, se instaló una regadera nueva y se amplió la parte baja para construir una bodega, con el fin de que se utilice para las necesidades de los empleados.

Se construyeron dos muros para darle firmeza al techo que también fue reconstruido. En el primer nivel se edificó un segundo baño con una regadera de emergencia. También se arregló el piso, de acuerdo con el ingeniero encargado de la

obra Eduardo Torres.

Sin embargo, la fosa séptica instalada a un costado de la base, hasta la tarde del miércoles 30 de octubre continuaba arrojando agua residual, a lo que el ingeniero respondió que esa labor no le correspondía, ya que no estaba estipulada en su contrato, expresando desconocer a quien le incumbía dicha labor.

La estación de bomberos de la delegación Primo Tapia fue inaugurada en 1986, y

desde aquel entonces no había recibido algún tipo de mantenimiento. Incluso en diversas ocasiones registró robo en su interior.

Cabe señalar que dicha estación es fundamental para la demarcación, ya que el mayor número de incendios forestales se registran en Primo Tapia por las grandes extensiones de pastizal y flora endémica.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Subsana Sistema Educativo falta de maestra en primaria Domingo Márquez

Por Juan Pablo Sebastián

La Delegada del Sistema Educativo Estatal saliente Norma Ignacia Ruiz González, informó que ya quedó subsanado el problema de la falta de maestro de segundo grado "A" en la escuela primaria Domingo Márquez de la colonia Mazatlán.

Luego de la denuncia pública que hicieron padres de familia preocupados porque sus hijos llevaban más de dos meses sin

clases, Ruiz González indicó que de manera provisional fue asignada una maestra que estaba comisionada a la biblioteca escolar.

Explicó que su permanencia frente al grupo será hasta en tanto de Mexicali se nombre a nueva profesora que ocupará la plaza a través del Servicio Profesional Docente, que es bajo concurso y otros requisitos de idoneidad.

Respecto a la inquietud de padres de familia sobre si la nueva maestra es en

verdad docente, la Delegada aclaró que aunque estaba comisionada a la biblioteca, la profesora asignada al grupo tiene la formación de maestra, pero como algunos otros que tienen el nombramiento de Asesor Técnico Pedagógico, realizan comisiones diferentes a la docencia.

Precisó que son cuatro planteles de nivel primaria donde se presenta la falta de maestros y otros cuatro a nivel preescolar, por lo que están en espera de que el Servicio Profesional Docente en Mexicali seleccione a los ganadores del concurso

para ocupar las plazas.

Agregó que no hay plazos definidos para que concluyan los procesos de selección y nombramiento de los nuevos maestros, por lo que pidió a los padres de familia paciencia y confianza en los profesores que atienden de manera provisional a sus hijos en los salones de clase.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

COMPRE Y AHORRE en Rosarito

ECOS DE ROSARITO

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach

Horario de Oficina

Lunes a Viernes de 8:00am a 5:00pm

Lee en línea todas nuestras notas



SÍGUENOS EN

Teléfono oficina: 661-612-1244

MONARCA zapaterías

APROVECHA



10 y 15% de Descuento en alguna mercancía

Bldv. Benito Juárez No. 984, local 13 Plaza Comercial Ejido Mazatlán
Tel 661 612 4952

Rosarito Games

Algo más que un simple juego...
Venta, Intercambio, Compra y Reparación de Juegos

Comodo Sistema de apartado

- Consolas, Juegos, Accesorios, Anime
- Reparación de Consolas, Tabletas y Computadoras.
- ¡Reserva tus juegos antes que salga a la venta!
- Tomamos tus juegos a cuenta o Te damos efectivo
- Pulimos tus discos
- Si no encuentras lo que buscas te lo conseguimos

BLVD. BENITO JUAREZ 984-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN a un costado de LA NUEVA MIMI

Acceptamos Buscamos en **TEL: 661 612 2420**

¿Problemas con tus ojos?

\$10 DLLS CONSULTA

661 120 6772

Reconoce comunidad católica rosaritense labor de Padre misionero Eugen Blaj

Por Juan Pablo Sebastián

En un reencuentro con sus fieles seguidores, el Padre misionero Eugen Blaj estuvo de visita en Rosarito para encabezar el desayuno anual que desde el 2002 organiza el señor Hugo Torres Chabert a beneficio de las misiones que promueve quien ha sido uno de los primeros evangelizadores de las misiones católicas de Rosarito.

Actualmente, Eugen Blaj se desempeña en su país natal Rumania como Director Nacional de Obras Pontificias Misionales y también continúa trabajando en actividades misioneras en Kenia, África.

En Rosarito se le recuerda por su trabajo en el fortalecimiento de las primeras misiones católicas y algunas parroquias.

Fue el primer Párroco de la iglesia Santísimo Sacramento y desde sus trabajos misionales apoyó en las actividades de evangelización, entre

las comunidades de ciudadanos provenientes del centro del país que venían en busca de mejores oportunidades de vida y el sueño americano.

"Llegué a Rosarito cuando estaba creciendo mucho y había necesidad de establecer misiones para atender a toda esa gente del centro del país que estaba llegando.

Junto con el Padre Tomasito acompañamos a esas comunidades que venían con tantos problemas económicos y familiares. Les apoyamos con la predicación, con los sacramentos y también con la caridad, asistiéndoles en sus necesidades. Y ahora ellos me asisten a mí, para que también nosotros tengamos esperanza y podamos ayudar a las misiones de todo el mundo",



El Padre misionero Eugen Blaj

sostuvo el representante misional. Dijo que este acercamiento y esta continuidad a su labor misional en Rosarito es posible gracias al apoyo que cada año recibe del señor Hugo Torres Chabert quien patrocina 200 desayunos para la causa de las misiones, así también a los fieles católicos y voluntarios que continúan llevando el mensaje de fe católica a las nuevas generaciones.

En su mensaje, llamó a los fieles católicos a "redescubrir la naturaleza misionera que



adquirieron por el bautismo y por la fe, porque solamente la misión puede salvar a la comunidad. Sin la misión, yo creo que la comunidad no pudiera revivir en armonía, fraternidad, la solidaridad y la paz. Si la misión de Cristo te cambió tu vida, te obliga a ti a transformar la vida del otro, a mejorarla, a transformarla en la palabra de Dios", indicó.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

SOLICITA

POPOTLA RESTAURANT & BAR

MESERO TORTILLERA

Interesados llamar para cita 612-1501 y/o enviar solicitud a: gabriel@popotla.mx Carr. libre Tij.-Ens. KM 34 Playas de Ros.

POPOTLA HOME MOBILE PARK CAMPING & RV

SOLICITA PERSONAL DE:

- Jardinero
- Mantenimiento
- Auxliar de Mantenimiento

con conocimientos básico de electricidad

Interesados llamar para cita 661 612-1501 y/o enviar solicitud a: gabriel@popotla.mx carr libre Tij.-Ens, Km 34, Playas de Rosarito, B.C.

¡YA LLEGARON LOS NUEVOS DISEÑOS DE OTOÑO... CORRE POR TUS LENTES

25% DE DESCUENTO

EN LENTES DE DISEÑADOR Y LENTES GRADUADOS

Incluye: lentes de diseñador, graduación y el examen profesional.

TENEMOS EL MODELO QUE TE VA A ENCANTAR

Sunglasses OPTICAL

Pabellón Rosarito Grand

Verdaderos Profesionales de la Visión a tu Servicio

Egresados de la Escuela Superior de Medicina del Instituto Politécnico Nacional

Centro Comercial Pabellón Grand Local D16 (Junto a la entrada de Walmart) **Tel: 661 613 9486**

Incendios forestales en Primo Tapia y relleno sanitario prenden focos rojos

Por Delia Ruelas

Nuevamente se registró un gran incendio en pastizal que se reavivó ante la condición Santa Ana la madrugada del miércoles 30 de octubre, en la zona montañosa de la zona Plaza del Mar en Primo Tapia en la sección Casa del Rey.

Decenas de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), agentes de la Policía Municipal, elementos de la Policía Federal Preventiva, personal de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), elementos de la Mariana, Bomberos

Municipales, personal de la Delegación Primo Tapia y ciudadanos voluntarios se unieron a las labores para sofocar el incendio forestal que se registró desde las 5:00 de la madrugada y fue sofocado al medio día.

Durante el incendio solo se registraron daños en algunas instalaciones en desuso del fraccionamiento Plaza del Mar. Elementos de la Marina se avocaron a realizar labores de limpieza en los caminos afectados, así como deshierbe sobre las vialidades.

Como medida preventiva del incendio forestal en la zona de Plaza del Mar

alrededor de cuatro horas se determinó cerrar de manera precautoria la carretera libre Tijuana-Ensenada entre los kilómetros 58 y 59, dando acceso únicamente a vehículos de emergencia y automóviles oficiales, permaneciendo abierta la carretera de cuota. Horas más tarde se registró otro incendio forestal en el poblado Venustiano Carranza. También la tarde del miércoles se registró otro incendio en el relleno sanitario, el cual, era notorio hasta el bulevar Benito Juárez, por la inmensa nube negra que cubrió gran parte de la zona afectada.

Tras la condición Santa Ana, el Sistema Educativo Estatal (SEE) así como la extensión de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) cancelaron clases, también canceló operaciones el Centro Estatal de las Artes (CEART). Los fuertes vientos derribaron espectaculares sobre el Bulevar Benito Juárez, así como un poste de energía eléctrica en la calle Benito Juárez de la colonia Lucio Blanco.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Afecta condición Santa Ana e incendios ventas de muebleros

Por Delia Ruelas

Cancelaciones y atrasos de diversos pedidos registraron muebleros y artesanos ubicados sobre el Bulevar Popotla, tras los incendios registrados durante los últimos días, los cuales generaron incertidumbre en los clientes.

"Si nos afecta ya que hubo algunas cancelaciones en recoger mercancía debido a las condiciones del clima. Desde hace semanas iniciamos con la temporada baja y no parece que se pueda recuperar", expresó el

representante de la Asociación de Fabricantes Muebleros y Artesanos, Edgar Orozco.

Sobre el Bulevar Artesanal Popotla se generan alrededor de mil doscientos empleos directos e indirectos y las condiciones climatológicas, ponen en una situación vulnerable al sector artesano, ya que se frena el ingreso de los diversos negocios.

"En el estado de California también se está generando la misma situación en cuanto a las condiciones del clima, y tanto aquí como en aquellas ciudades

la recomendación es evitar salir a menos que sea necesario debido al peligro que se exponen ya sea por las ráfagas de viento, insalubridad del aire, entre otros factores climatológicos".

El entrevistado señaló que prevalece la incertidumbre en las ventas a pesar de los esfuerzos de promoción que realizan el sector empresarial y organizaciones civiles y gubernamentales, por lo que mantienen la esperanza de un incremento en sus ventas para el cierre del año, y una opción es promocionar el turismo

familiar, sector que puede contribuir en la economía.

"Nos preocupa la situación económica a pesar del esfuerzo que se hace para promocionar este sector por parte del Comité de Turismo y Convenciones (COTUCO) y el Consejo Coordinador Empresarial (CEE), pero en realidad la situación no pinta para bien. Esperemos que en las próximas semanas se logre estabilizar, de lo contrario cerraremos el año muy mal. Lo que necesitamos es que venga el turismo familiar".

Conocido abogado es asesinado en su despacho

Por Juan Pablo Sebastián

El conocido abogado y profesor de universidad de Mexicali Jorge Luis Ponce, de 36 años de edad, fue asesinado la tarde del miércoles 30 de octubre en su despacho ubicado en la plaza comercial "semi abandonada" conocida como Quinta Plaza.

Los primeros informes revelaron que un sujeto llegó a su oficina haciéndose pasar como cliente y le preguntó si podía

ayudarlo con un caso de robo.

Un testigo señaló que el sujeto era de aproximadamente 1.60 metros de altura, tez blanca y vestía una camisa guinda y pantalón mezclilla negro.

Una vez que ubicó a la víctima, el sujeto se retiró para dirigirse a una camioneta tipo Jeep de color gris estacionada afuera donde estaba otro sujeto que vestía chamarra y gorra negra.

Luego ambos se dirigieron hacia la oficina del abogado y al estar dentro el segundo

preguntó por el "Licenciado Ponce".

La víctima salió a recibirlo y al identificarse como la persona que buscaba, el agresor sacó un arma de fuego y le dio un primer disparo en la cabeza.

Una vez abatido le disparó en otras dos ocasiones más, para luego salir huyendo a bordo de la camioneta color gris.

Paramédicos de la Cruz Roja acudieron de inmediato al lugar para trasladar a la víctima al Hospital General pero falleció en el trayecto.

El asesinato del abogado desató muestras de repudio a la violencia en las redes sociales, pues Jorge Ponce era conocido en la comunidad como una buena persona y profesor.

Algunos de sus alumnos lamentaron el asesinato y expresaron muestras de reconocimiento a su profesión como profesor.

En tanto que abogados que conocieron el trabajo de Jorge Ponce demandaron a la PGJE que el asesinato no quede impune.

Preparan Panteón Municipal del Ejido Mazatlán para recibir dolientes durante Día de Muertos

Por Delia Ruelas

Todo listo para recibir a los dolientes que visitarán a sus difuntos en el panteón del Ejido Mazatlán a partir

del viernes 1 hasta el domingo 3 de noviembre.

La tarde del jueves 31 de octubre, personal de la Dirección de Inspección y Verificación de Espacios Públicos, marcaban treinta y seis espacios asignados para vendedores ambulantes de diversos giros y aquellos ciudadanos que deseen instalar un puesto se les asignará un espacio que no afecte a los comerciantes establecidos

previamente, para ello deberán pasar a pagar su permiso municipal de cuatrocientos cincuenta y seis pesos por tres días, del viernes 1 de noviembre al domingo a la cajas de la dirección Zona Centro.

Respecto al mantenimiento y limpieza del panteón municipal personal de la Dirección de Obras y Servicios Públicos realizó una jornada de limpieza en los principales accesos al campo santo y a partir del 1 de noviembre instalarán tambos con agua y baños portátiles para los dolientes. Se trabajó en la limpieza interior, la aplicación de pintura en el exterior para eliminar el

graffiti.

En los dos panteones ubicados en las Delegaciones Primo Tapia y Plan Libertador, al ser privados, el Ayuntamiento no tiene injerencia en su interior, sin embargo, también se han realizado trabajos de recolección de basura en colaboración con los ejidos propietarios.

Por parte de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, el titular Francisco Arellano, informó que durante los tres días de la celebración mexicana habrá vigilancia policiaca fuera del panteón para resguardar a los visitantes y mantener el orden.

Por parte de la Dirección de Inspección y verificación de espacios públicos, se llevará un operativo para que los comerciantes instalados en el panteón no se extralimiten en los precios de sus productos y servicios, informó el coordinador de inspectores, Edgar Ramón. Respecto a la venta de flores de cempasúchil, a pesar de la condición Santa Ana, registrada durante días previos a Día de Muertos, el floricultor Jorge Hinojo, señaló que las ventas no descendieron en el Rancho El Carrizo del Cañón Rosarito.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

PLAZA Festival

HOTEL, FOOD & ART WALK

¡UNETE a nuestro Equipo de trabajo, solo faltas TU!

ESTAMOS BUSCANDO:

- ▶ AGENTES SEGURIDAD
- ▶ RECEPCIONISTAS
- ▶ CAMARISTA
- ▶ PERSONAL PARA LIMPIEZA



Ofrecemos prestaciones de ley, Bono puntualidad, Bono asistencia, Bono de contratación, Sueldo competitivo y Buen ambiente de trabajo

Tel: 661-612-2950 ext. 1537

o al correo: dolores.juarez@hotelfestivalplaza.com

Auxilia en labores de limpieza y remoción de escombros a afectados por incendios, DOSPM

Por Delia Ruelas

De forma temporal la Dirección de Obras y Servicios Públicos Municipales suspendió algunos de sus servicios con el fin de apoyar en las labores de limpieza y remoción de escombros en las viviendas afectadas por los incendios registrados en la colonia Morelos.

Durante la mañana del viernes y sábado los elementos de la dirección de Obras y Servicios Públicos, se unieron al arduo trabajo que realizó el heroico cuerpo de Bomberos, con el equipo y material del cual disponían como tres pipas de agua y palas, también combatieron incendios de pastizales que se registraron en diferentes puntos de la ciudad.



Así lo informó la titular de la dependencia Georgina Rangel Canchola, quien expresó que el lunes 28 de octubre diversos empleados se avocaron en la limpieza y remoción de escombros en diversas viviendas que fueron afectadas por el fuego.



km. 39 carretera Rosarito-Ensenada
(A un costado del Club Marena)

Te invitamos a formar parte de nuestro equipo en la posición de:

Físico Terapeuta

- Técnico en Físico Terapeuta
- Inglés Intermedio
- 1 año en puesto similar
- Conocimiento en masaje de relajación, terapéutico y drenaje linfático
- Excelente actitud/vocación de Servicio
- Dinámico(a), Entusiasta y trabajo en Equipo
- Disponibilidad de Horario

Interesados enviar curriculum a: humanresources@sanoviv.com
o Tel. 661-614-9200 atn' recursos humanos
Visítanos: www.sanoviv.com

"De manera temporal nos unimos desde temprana hora para auxiliar a los bomberos del municipio, con palas y las tres pipas de la Dirección, ya que fue una instrucción y prioridad pues fue un siniestro que no se había registrado con tal intensidad. Y la mañana del lunes el personal de la dirección a cargo de la retroexcavadora y el camión recolector de escombros y desechos han ayudado en el levantamiento de escombros". La funcionaria señaló que concluyendo con la remoción de escombros y limpieza retomarán las acciones de

mantenimiento y atención ciudadana, puesto que la instrucción ha sido ayudar en lo posible a las personas que perdieron su patrimonio en los devastadores incendios. Aunado a esto la dirección cuenta con personal suficiente pero no el necesario para llevar a cabo las labores de mantenimiento y limpieza tanto en la zona turística y en las colonias, por lo que se tiene un déficit de recurso humano y equipo.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com



Hospital Holístico ubicado en km. 39
carretera Rosarito-Ensenada

Te invitamos a formar parte de nuestro equipo en la posición de:

Ejecutivo de Servicio al Paciente

- Universidad Terminada (Deseable)
- Experiencia en puesto similar
- Inglés Avanzado
- Conocimiento de Windows, Office, Excel, and Word
- Excelente habilidad para comunicarse verbal y por escrito
- Apariencia profesional y estilo de vida saludable
- Actitud positiva y vocabulario profesional
- Conocimientos medicos basicos (Deseable)
- Disponibilidad de horario

Sanoviv es un hermoso hospital, nuestros pacientes vienen de todo el mundo y principalmente hablan inglés, el Ejecutivo de Servicio al Paciente trabaja directamente con los pacientes para ayudarles a tener la mejor experiencia posible, esta posición requiere un alto nivel de inteligencia, organización y capacidad para resolver de manera efectiva problemas. Los solicitantes deben tener una excepcional habilidad de comunicación, con la capacidad de conectarse con las personas uno a uno, ganar su confianza con el fin de ofrecer una experiencia productiva durante su estancia con nosotros. Ofrecemos excelentes condiciones de trabajo, un ambiente saludable y un salario competitivo

Interesados enviar su CV en español e inglés a:
humanresources@sanoviv.com Tel. (661)614-9200
Visítanos: www.sanoviv.com

ROSARITO BEACH HOTEL

1er mes a
MITAD DE
PRECIO
(mínimo 2 meses)
Oferta a nuevos miembros!!



MEMBRESIA 2019 A TARIFA 2016

*Racquetball para todos!

*Gimnasio

*Cardio

*Convivio

*Estacionamiento

*Seguridad

SALUD!

RosyMTorres@hotmail.com

661.850.1773

También
clases de Tenis

RACQUETBALL

GYM & SPA

Debe Ayuntamiento pagar más de dos MDP por demandas laborales perdidas

Por Juan Pablo Sebastián

Como una situación crítica definió el Director de la Coordinación Jurídica del VIII Ayuntamiento de Rosarito, Aquilino Hernández Hernández, el estado que guarda la dependencia en materia de juicios laborales.

De seis cajas con expedientes (hasta ahora no contabilizados) que recibió de la administración anterior, hay al menos 10 juicios laborales perdidos que deberán pagarse de inmediato si no se logran acuerdos con los demandantes.

Estos casos perdidos representan en dinero más de 2 millones de pesos.

Se trata de demandas laborales por despido injustificado que vienen principalmente de la administración de Silvano Abarca Macklis y Mirna Rincón Vargas, así como algunos otros del gobierno de Javier Robles Aguirre.

"En el asunto laboral la situación es crítica. El 30 de septiembre nos entregaron 6 cajas llenas de expedientes. Es información que estamos revisando para hacer nuestra estadística y emitir una postura sobre el desempeño de la dependencia anterior, pero por lo pronto tenemos diez casos en los que fuimos vencidos en juicio", sostuvo.

Sin atreverse a emitir una acusación de omisión por parte del ex Director del

Jurídico, José Palomino Castrejón, (quien ahora se desempeña en la Sindicatura Municipal), hasta en tanto tenga el análisis completo de los expedientes, dijo que han detectado algunos expedientes incompletos, que nunca se contestaron.

"En algunos casos viene una parte de la demanda y ya, pero no viene la contestación, no vienen las pruebas, no viene el laudo, entonces, pues es un expediente incompleto que tenemos que checar. Yo creo que si es mi trabajo y estoy haciendo esto diario, pues tengo que ver cuántos asuntos tengo, cómo se están moviendo, cuántos hay para sentencia, en cuántos ya hubo amparo, pero todo esto se debió haber tenido bien definido. De policías todavía no tenemos casos, pero nos van a llegar...", añadió.

Anquilino Hernández Hernández es abogado por la Universidad Autónoma del Estado de México.

Cuenta con dos maestrías es Derecho Penal y Amparo impartida por la UAEM en coordinación con la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Su experiencia laboral se ha concentrado principalmente en materia civil, agraria, penal y amparo.

Ha sido catedrático en la materia de Amparo en el Cety Universidad y antes de asumir el cargo se desempeñaba como abogado litigante particular.

Aprueba Cabildo "reingeniería" en organigrama del Ayuntamiento

Por Juan Pablo Sebastián

Con ocho votos a favor y dos en contra, el de la regidora independiente Ornella Rueda Méndez y de Movimiento Ciudadano Norma Angélica Llamas Covarrubias, el Cabildo aprobó en sesión extraordinaria las modificaciones al Reglamento Interior de la Administración Pública Municipal para llevar a cabo la famosa "reingeniería" organizacional.

El Tesorero Municipal Manuel Zermeño Chávez hizo uso de la palabra para explicar a los ediles lo que llamó un proyecto de reorganización de la administración municipal.

Frente a las críticas de que la "reingeniería" de Araceli Brown no traerá ahorro ni compactación de dependencias, precisó que el proyecto es a nivel organización de la administración, no a nivel presupuestal, "no quiere decir que va a costar más o que va a costar menos. Es una redistribución", indicó.

En entrevista posterior a la sesión de Cabildo, detalló que el proyecto plantea reducir el gasto de unas dependencias que serán eliminadas, para fortalecer otras, principalmente las áreas operativas, de seguridad pública y prevención.

"Una reingeniería no propiamente es una compactación. Una reingeniería significa reorganizar la administración y el proyecto que estamos planteando contempla la extinción de institutos, extinción de dependencias, fusión de dependencias, readscripción de unas dependencias a otros sectores de gobierno y también la separación de algunas. Todos estos movimientos es la reingeniería que se está planteando", precisó.

Las cuatro dependencias que serán eliminadas son la delegación del Plan Libertador, la Secretaría Particular de Presidencia que se cambia por la Dirección de Atención Ciudadana, la Dirección de Desarrollo Económico que se integra a las funciones del Comité de Turismo y Convenciones (COTUCO) para llamarse ahora Instituto de Promoción Económica y Turismo.

"La idea es que las funciones de promoción las absorba COTUCO y desaparezca la Dirección de Desarrollo Económico para que no haya figura duplicada.

El instituto de capacitación que se creó en la pasada administración también se extingue", abundó.

La desaparición de estas cuatro dependencias conllevará un ahorro de aproximadamente 6 millones de pesos, que permitirá fortalecer áreas importantes como la seguridad pública y la prevención.

"Al desaparecer la nómina de estas 4 dependencias que ya no se van a etiquetar para el ejercicio del 2020, vamos a tener el ahorro que hemos planteado desde un principio. Eso es lo que no han entendido algunos regidores, que el ahorro se va a destinar a las áreas operativas, a un nuevo tabulador salarial para que tengan un sueldo más digno los bomberos y salvavidas, por ejemplo. Habrá dos nuevos puestos de confianza en la Policía Activa y se contemplan auxiliares viales.

Eso es lo que más trabajo nos ha costado hacer entender a estas dos regidoras, que el proyecto del reglamento es a nivel organización de la administración, no es un proyecto presupuestal, no quiere decir que va a costar más o que va a costar menos", agregó.

Recibirá Norma Gutiérrez la Delegación del Gobierno del Estado

Por Juan Pablo Sebastián

Entre incertidumbre y nuevas expectativas se viene el cambio de gobierno estatal este viernes 1º de noviembre con la toma de posesión de Jaime Bonilla Valdez como Gobernador del Estado.

La misma incertidumbre permea en las oficinas del gobierno del estado en Rosarito, con las anunciadas modificaciones en el organigrama que plantean fusionar dependencias como la Oficialía Mayor y el Registro Público de la Propiedad y Comercio, con un titular que desplazará al Secretario General de Gobierno.

Se hablaba que en el primer cargo había sido presentado como propuesta Jorge Emilio Martínez Villardaga, joven residente de Ensenada emanado del Partido Verde, quien en su primer recorrido por las oficinas del gobierno del estado, desató una serie de comentarios negativos entre los empleados por su actitud de junior intolerante y con los aires que querer cambiar todo lo feo de la representación del gobierno del estado en Rosarito.

Dicen que llegó flanqueado por dos "escultas" revisando la operación de las distintas dependencias estatales.

En la Delegación de Desarrollo Social, ahora de Bienestar Social, se presentó

Tania Esquivel, esposa de Fernando Serrano García.

En tanto se dan las modificaciones legales para la fusión de dependencias con la respectiva eliminación de algunas, Norma Gutiérrez Espinoza será la encargada de recibir la Delegación de la Secretaría General del Gobierno del Estado de manos de Silvano Abarca Macklis quien después de mucho tiempo dejará de vivir del Erario.

Aunque las oficinas del gobierno del estado permanecerán cerradas este viernes 1º de noviembre con motivo del día de muertos, la entrega recepción y toma de protesta de Norma Gutiérrez fue anunciada para las 9 de la mañana.

Calladita pero firme, Norma Gutiérrez por fin podrá regresar a la actividad pública que tanto le apasiona, tras ser invitada por personajes del nuevo gobierno del estado que reconocen su trayectoria política y su trabajo por la comunidad.

Emocionada con la invitación, dijo que cumplirá cabalmente la encomienda por el bien de los ciudadanos y procurará trabajar coordinación con los distintos niveles de gobierno para sacar adelante los proyectos para el desarrollo del estado y municipio.

Hasta el cierre de esta edición, no se había presentado el equipo de transición ni la propuesta de la nueva Delegada del Sistema Educativo Estatal.

Reanudan servicio de licencias, tras la falta de plásticos

Por Delia Ruelas

Hasta cien contribuyentes fueron atendidos por día durante la última semana de octubre, tras las

escases de los plásticos especiales para la elaboración de licencias de conducir, además se atendieron a quienes habían quedado pendiente, por lo que las oficinas se vieron invadidas de automovilistas y choferes que tramitaban y renovaban su licencia.

Algunos de los contribuyentes tardaron hasta cuatro horas para realizar su trámite de licencia de conducir, debido a las fallas registradas por el sistema y la falta de plásticos en días pasados.

Al respecto el delegado de Recaudación de Rentas, Plutarco Sánchez Navarro, informó que el padrón vehicular registrado en el municipio es de 31 mil unidades, de los cuales un 25 por ciento son de modelo 2010 en adelante y el 75 por ciento

restante son modelos anteriores. Agregó que el sector transporte público cuenta con poco más de mil 200 unidades en todas sus modalidades.

Durante dos años frente a la dependencia señaló sentirse satisfecho porque cumplió con la encomienda que le asignaron, pues se ha trabajado con estricto apego a la política ordenada por su secretario general de Finanzas. Agregó que a partir del primer viernes de noviembre, el delegado que tendrá a su cargo la dependencia será, Jesús Martínez.

Al ser cuestionado sobre la necesidad o no, de continuar con el servicio de Verificación vehicular, el entrevistado omitió comentarios respecto al controversial trámite considerado meramente recaudatorio, expresó que la decisión será del próximo gobierno estatal morenista, que tendrá a consideración si dicha gestión sea o no requisito para el trámite de placas de circulación.

RENTA CASAS**RENTA DE CASAS**

Se rentan casas nuevas amuebladas y sin amueblar de 2 recamaras 1 1/2 baños, sala, comedor, cocina, patio y amplia terraza con vista al mar en zona centro. **Informes llamar al 661-612-0458**

CASAS Y TERRENOS

RENTA • VENTA • COMPRA

ECOS DE ROSARITO Tel: 612-1244 613-0551

¿NECESITAS COMPRAR, VENDER, ó SOLICITAR?

\$110 pesos por pulgada por edición

siguenos en  /ecosderosarito

APARTAMENTO**SE RENTAN APARTAMENTOS**

DOS RECAMARAS EN VILLA FLORESTA DEL MAR INF. TEL. 612-1434

**CHIMENEAS Y CÚPULAS**

Especialista en: chimeneas y reparación, cúpulas, bóvedas. Remodelaciones y Construcción en General, fachadas. Cel: (661) 107-6559 con Javier

DENTISTA**DENTISTA PARA NIÑOS**

Dr. Humberto Aguirre González Odontología General y Ortodoncia Citas: 613 0279

EMPLEOS EL**Baja Powder Coating SOLICITA TRABAJADOR EN GENERAL**

Con deseos de aprender. Inf: (661) 612-1301 bajapowdercoating@hotmail.com Calle 1ro. de Mayo #4, Col. machado

VARIOS**PERSIANAS DE CALIDAD PARA HOGAR Y NEGOCIO**

Materiales: Madera, Tela, PVC, y Más. Nos ajustamos a tu presupuesto. Nos ajustamos a tu presupuesto.  Inf. 661 112 5551

Cables caídos son riesgo potencial de incendios: Bomberos

Por Juan Pablo Sebastián

Bomberos rosaritenses hicieron un llamado a la ciudadanía para que tome conciencia sobre las consecuencias que desencadenan actitudes irresponsables como la quema de basura en zonas vulnerables a incendios y el robo de energía eléctrica a través de los llamados "diablitos". También pidieron tener cuidado y reportar cualquier corto circuito que observen en su entorno, pues se cree

que los cables tirados por los vientos son una de las principales causas de los incendios de casas y pastizales. Esto, luego de que en días pasados se presentaron varios cortos provocados por cables de alta tensión que permanecían caídos varios días después de la tragedia. Uno de estos cortos lo provocó un cable de alta tensión derribado en el camino que conduce a la colonia Morelos. Por insignificante que pareciera, el

cable de alta tensión derribado hizo tierra con un alambre de púas de uno de los cercos derribados, generando con ello chispas que estuvieron a punto de generar nuevos incendios o accidentes. Algunos bomberos creen que estos fenómenos son los que originan muchos incendios y ponen en riesgo la

vida de muchas personas, incluyendo automovilistas que no se percatan de los cables tirados. ¡Imagínate si alguien que no sabe toca por accidente estos alambres con energía. Son peligrosísimos y de ahí vienen los incendios!, señaló un bombero mientras acordonaba la zona de riesgo.

Sin agua a pesar de los incendios y condición Santa Ana, en colonias del Plan Libertador y Primo Tapia

Por Delia Ruelas

Seis días consecutivos sin el suministro de agua potable a pesar de los constantes incendios y altas temperaturas derivadas de la condición Santa Ana, padecieron residentes de distintas colonias de la Delegación Plan Libertador y la Delegación Primo Tapia. La justificación del corte de agua no fue clara por parte de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), puesto que durante el primer aviso señaló una falla en la energía eléctrica, tras la reparación, se justificaron debido a baja presión en los tanques por la excesiva demanda. Debido a los fuertes vientos y los incendios registrados en la región, la madrugada del viernes 25 de octubre se reportaron fallas en la energía eléctrica afectando la operación de distintas instalaciones de agua potable y saneamiento de CESPT, aunque las fallas de energía eléctrica

se reportaron a CFE, la paraestatal informó que debido a la contingencia era incierto el restablecimiento de la energía. Sin embargo, tras el restablecimiento del suministro de energía eléctrica el proceso de recuperación de los niveles de los tanques de almacenamiento que se vieron afectados por la falta de operación de los bombeos durante la contingencia que registró la zona costa, sumado al problema que ya se venía presentando en el suministro por las altas temperaturas y la demanda excesiva de agua continuó hasta la noche del miércoles 30 de Octubre. Las altas temperaturas registradas de forma atípica para la temporada, han ocasionado que se presente una demanda excesiva de agua lo que ha afectado los niveles de los tanques principales de regulación, situación que se agrava ante la limitada disponibilidad de agua en La Presa El

Carrizo, por lo que la paraestatal recordó a los ciudadanos que la problemática también se debe a la ubicación geográfica del país la cual es

región semidesértica, lo que ocasionó bajas presiones o faltas de agua temporales en distintas zonas de Tijuana y Playas de Rosarito.



Hospital Holístico ubicado en km. 39 carretera Rosarito-Ensenada

Te invitamos a formar parte de nuestro equipo en la posición de:

Mesero(a)

- Secundaria Terminada
- Inglés Avanzado
- Conocimiento en alimentos y bebidas
- Experiencia no necesaria
- Disponibilidad de Horario
- Proactiva, Buena Actitud, Responsable y Honesta

Interesados enviar currículum a: humanresources@sanoviv.com
o Tel. 661-614-9200 atn' recursos humanos
Visítanos: www.sanoviv.com

Detiene Policía Municipal a sujeto con armas

Por Juan Pablo Sebastián

Con un arma de uso exclusivo del Ejército, la Policía Municipal detuvo a un hombre en plena zona turística el domingo 27 de octubre.

Se trata de Raymundo "N", quien fue sorprendido por oficiales cometiendo una infracción de tránsito cuando conducía un vehículo por el primer cuadro de la ciudad.

Mientras le levantaban la infracción, los oficiales se percataron que en el interior del vehículo se apreciaba lo

que aparentemente era un arma de fuego.

Al revisar el interior, descubrieron que era un arma larga tipo M-4, con la leyenda Arms North Branch USA, situada a un costado del asiento del conductor.

Ese mismo día, en la calle Guadalupe Victoria de la colonia Lienzo Charro, fue detenido Miguel Ángel "N", de 48 años de edad, en posesión de 20 dosis de droga conocida como "cristal".

Mientras que en la calle Roble y Mar Mediterráneo de la zona centro fue detenido Johan "N", con nueve envoltorios de "cristal". Estos dos últimos fueron turnados a la Unidad



Estatal de Atención al Narcomenudeo en la ciudad de Tijuana.

Detienen a dos presuntos responsables de ataque a chofer materialista

Por Juan Pablo Sebastián

Luego de una intensa persecución en la que participaron familiares de la víctima, la Policía Municipal detuvo a dos presuntos sicarios que intentaron asesinar a un conocido chofer materialista la tarde del lunes 28 de octubre en la colonia Lucio Blanco. Otros dos lograron huir.

Los detenidos son Jesús Manuel "N", de 32 años de edad; y Joaquín "N", de 36 años, originarios de Sinaloa y quienes traían en su poder armas de fuego y cargadores.

Ambos se daban a la fuga a bordo de una camioneta tipo Vagoneta, marca Jeep Cherokee, color azul, con placas de circulación 4NPT326 del Estado de California, luego de atacar a balazos a Guillermo "N", de 46 años de edad, cuando éste se encontraba en su camioneta tipo pick up color blanco, sobre la calle Puebla y Gabriel Esquivel de la colonia Lucio Blanco.

Versiones de testigos indicaron que los agresores le cerraron el

paso a la víctima y luego descendieron de la camioneta para dispararle en varias ocasiones, logrando impactarle en el abdomen, hombro y un glúteo.



Jesús Manuel.



Joaquín.

Un sobrino de la víctima aseguró que en el vehículo de los agresores viajaban cuatro personas.

La víctima descendió rápidamente del vehículo sangrando del abdomen y se refugió en la casa de un familiar, sobre la calle Puebla, mientras que los agresores se dieron a la fuga en la camioneta Cherokee color azul.

En ese momento, un familiar de la víctima se aproximó para pedirle a un sobrino que había presenciado los hechos, subirse a otro vehículo para seguir a los agresores.

Bajaron por la calle Alta Tensión y luego doblaron en la calle Valentín Ruiz donde los agresores les dispararon desde las

ventanas del carro en movimiento.

En la calle Ramón Ramírez los familiares pidieron ayuda a una patrulla que ya daba seguimiento al reporte.

Una vez tomadas las características del vehículo y sus tripulantes, los agentes policíacos continuaron la búsqueda de los responsables y al entrar sobre la calle Chiapas de la colonia Constitución, los interceptaron.

En ese lugar descendió el conductor Jesús Manuel y el copiloto Joaquín, mismos que fueron identificados por el testigo como los responsables de la agresión.

El primero tenía en su poder dos cargadores de arma corta calibre 9 milímetros, abastecidos con 1 cartucho útil, mientras que el segundo traía fajada en la cintura un arma de fuego tipo escuadra calibre 9 milímetros, abastecida con un cargador con 1 cartucho útil.

Ambos serán procesados por el delito de homicidio en grado de tentativa.

Un medio electrónico publicó que los detenidos declararon "trabajar bajo las ordenes de El Güero Pecas, quien es uno de los distribuidores de droga en Primo Tapia; y alardearon que su jefe los sacaría pronto".

Informó también que "Joaquín había sido detenido en el mes de junio y consignado por posesión de armas de fuego y artefactos explosivos tipo granada".

Luego de ser trasladado por un familiar al Hospital General, la víctima Guillermo "N" fue sometida a cirugía de intestino debido a que los impactos le perforaron internamente.

Su estado de salud fue reportado delicado pero estable y una vez sometido a cirugía fue enviado a una clínica del seguro social de donde es derechohabiente.

Hombre se suicida tirándose del 21° piso y otro muere en accidente vehicular

Por Juan Pablo Sebastián

Arrojándose del piso número 21 del complejo turístico Hotel Las Olas Grand, ubicado sobre la carretera libre a Ensenada, un norteamericano se suicidó la mañana del lunes 28 de octubre.

El hombre respondía al nombre de Escott Carpinter, de 52 años de edad.

Las autoridades no pudieron conocer más detalles sobre las posibles causas que lo orillaron a quitarse la vida de esa manera, pues no tuvieron contacto con familiares.

La terrible escena fue presenciada por

residentes del complejo y guardias de seguridad, quienes se mostraron sorprendidos al ver reducido el cuerpo a vísceras que estallaron al caer.

Por la noche, un accidente vehicular en la carretera libre a Ensenada a la altura de Puerto Nuevo, cobró la vida de una persona.

Una pareja que circulaba con dirección hacia el sur, perdió el control y se impactó contra una barda justo frente al nuevo Calimax, resultando ambos severamente lesionados.

El hombre murió cuando era trasladado a un nosocomio, mientras que ella fue atendida por paramédicos.

SECCIÓN TARJETEROS

**¿NECESITAS
PUBLICIDAD,
COMPRAR o
VENDER?**

Llamanos 612-1244

Anunciate en nuestra
sección tarjeteros

\$267 pesos por edición

EXPRESS TIRE
AUTO SERVICE CENTERS
**SOLICITA
VENDEDOR (A)**
Actitud de servicio e ingles
Ofrecemos: Salario base, bono
de puntualidad y comisión
Enviar curriculum a
etirematriz@prodigy.net.mx
Tel. (664) 608-7851

**SE SOLICITA
GUARDIA DE
SEGURIDAD**
para Quintas del Mar HOA
Edad 18 a 45 años
**MAYORES INFORMES
AL (661)612-0347**

**MADERERIA LOMA NORTE
ZONA NORTE
ROSARITO
SOLICITA
CHOFER**
licencia tipo "C"
Rosarito
presentarse con solicitud elaborada
NUEVA UBICACIÓN Martires de Tacubaya
No. 567, Col. Reforma • Tel 661-613-5304

Se registran dos asesinatos durante los incendios



El hombre asesinado en Lomas Altas.

Por Juan Pablo Sebastián

Mientras los incendios devastaban la ciudad, dos asesinatos se registraron en hechos distintos el pasado fin de semana.

En la colonia Lomas Altas II, un hombre joven fue ejecutado en plena calle durante la noche del viernes 25 de octubre.

Agentes municipales atendieron el reporte de detonaciones de arma de fuego en la calle Loma del Venado y al llegar al lugar encontraron el cuerpo de un hombre tirado, con vestimenta gorra negra, pantalón de mezclilla gris, sudadera guinda y tenis color negro con blanco tipo Van.

El hombre presentaba el tiro de gracia en la frente y a su alrededor había un charco de sangre.

Un día anterior, junto a un camino



El hombre asesinado en la colonia Morelos.

solitario de la colonia Morelos, un hombre fue encontrado muerto.

Aparentemente fue asesinado con arma de fuego.

Vestía sudadera azul, pantalón de mezclilla gris, tenis blanco con negro.

Hasta ese día, ambos estaban en calidad de desconocidos.

Tres asesinatos en menos de 24 horas



El hombre asesinado por el rumbo de El Descanso.

Por Juan Pablo Sebastián

Tres asesinatos más se sumaron a la creciente lista de hechos delictivos en una semana trágica.

Alrededor de las 10:30 de la mañana del lunes 28 de octubre un hombre fue asesinado en el patio de un domicilio ubicado en el fraccionamiento Hacienda del Sol.

Los primeros reportes indicaron que murió a causa de disparo de arma de fuego en la cabeza.

Al medio día, agentes policíacos encontraron sobre recorrido de vigilancia en el cañón Rosarito, el cadáver de una mujer tirado junto a una barda a la altura del rancho Los Corrales.

El cuerpo de la mujer estaba amarrado de los pies con una cinta de color gris y enteipado del rostro. Vestía pantalón de color azul, chamarra amarilla y botines de color café.

La mañana del martes 29 de octubre, fue reportado otro asesinato en el camino de acceso al poblado El Descanso en Primo Tapia.

Los primeros informes indicaron que se trataba de un hombre de entre 35 y 40 años de edad.

El rostro del hombre estaba ensangrentado y la cabeza presentaba huellas de golpes.

Vestía zapatos negros, pantalón de mezclilla azul y sudadera gris con negro.



km. 39 carretera Rosarito-Ensenada
(A un costado del Club Marena)

Te invitamos a formar parte de nuestro equipo en la posición de:

Guardia de Seguridad

- Secundaria Terminadas
- Sexo Masculino
- Experiencia en puesto similar
- Dinámico, Buena presentación, Trabajo en Equipo, Responsable
- Disponibilidad de Horario

Interesados llevar solicitud elaborada a: Km 39 Carr. Libre Tijuana-Ensenada S/N Rancho Santini Tel. (661)614-9200
Visitanos: www.sanoviv.com

ECOS
DE ROSARITO
Y SUROESTE DE TIJUANA

www.ecosderosarito.com

¿Te interesa promover
tu negocio?

¡Anúnciate con nosotros!

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach

Horarios de oficina: Lunes a Viernes de 8am a 5pm

AGENTE DE VENTAS: Rocio Palacios Cel:661-527-1019

Lee en línea todas
nuestras notas

SÍGUENOS EN



Tel. oficina: 612-1244



Tu Vida Conectada con Telcel



SmartHome



SmartLife



SmartAuto

Compra un Amigo Kit y disfruta los mejores Combos

Además te regalamos 1 boleto para el cine*



doppio
U450+



¡Vende más
cobra con tarjeta!

Billpocket™

\$999

LG
Life's Good
K9 32 GB*



¡Vende más
cobra con tarjeta!

Billpocket™

\$2,919

doppio
U500+



¡Vende más
cobra con tarjeta!

Billpocket™

\$1,299

LG
Life's Good
K50+



¡Vende más
cobra con tarjeta!

Billpocket™

\$4,139

NOKIA
7.1*



Google
Home Mini

\$7,499

SAMSUNG
A7*



Galaxy Watch
Active

\$9,999

motorola
*ONE
ZOOM



Motobuds

\$10,999

Internet de las cosas viajando a la velocidad de GigaRed 4.5G Telcel